

LA COMARCA

DIARIO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

AÑO I.

Orihuela 17 de Agosto de 1903.

NÚM. 171.

Precios de Suscripción.

En Orihuela y su término, un mes	1 pts.
En los demás puntos un trimestre.	3 ^{rs}
Extranjero, un id.	7 ⁵⁰
Anuncios y reclamos	á precios convencionales

Pago anticipado

Redacción y Administración
MUÑOZ, 46

DOS PALABRAS

¡Oh corresponsal del católico diario «La Verdad»!

Ya sabíamos nosotros que tú no dejarías pasar ocasión para demostrarnos una vez más que eres tan caritativo como poco rencoreso y que nos seguirías dando tus sabios consejos.

¡Agradecidos, amigo nuestro, agradecidos, pero... en primer lugar incurres en un pecadillo venial engañando á tus lectores, á quienes tratas de hacer creer que, «como basilicos, disparamos bala rasa contra tu persona, y eso ya sabes tú, corresponsal, que no es así, que es demasiado pronto para que nos molesten las moscas; si ese caso llegase (que no llegará quizá) ya verías tú qué manera tenemos de sacudirlas.

Cálmate, pues, vida mía, que ni has llegado á poner banderillas ni, y si algún berrido ha turbado la paz, han sido los tuyos; por cierto que andas desafiado.

Queremos ser breves y molestarte lo menos posible.

Ya te llamas *hnmilde persona* y eso nos complace mucho, porque te vas igualando á nosotras que somos el colmo de la insignificancia.

Dices luego, que somos cándorosos, cosa que te agradecemos mucho, cuánto que en esta pobreísima casa entendemos que el can-

dor es una gran virtud.

No creemos que por esto sientas tú envidia y hayas querido *abrirnos los ojos* enseñándonos un versito, al cual, (¡pillón!) le das una interpretación tan á tu gusto (!olé, los hombres!) que si te hemos de decir verdad, nos pusistes colorados hasta las orejas.

Nosotros, ¡claro está! en nuestro candor nunca pensamos cosas tan asquerosas, pero á ti, hijo, te se puede aplicar aquel refrán de *el que tiene hambre sueña tortas*.

Luego... hijo mio, no te quedas en la barra y manchas las inmaculadas columnas del inocente diario murciano con aquéllos versos, á los cuales das una explicación corregida y aumentada para que los lectores de «La Verdad» se manchen los dedos, se lastimen la vista y se estropeen los sentidos.

Y tu, corresponsal de mis entretelas, se conoce que no te causan tanto asco las poesías de Camponor pues veo que te las sabes al dedillo.

Sin embargo: tu, dices á tus lectores que son inmorales, que las quemé, el que las tenga: ¿no? de lo contrario... que las lleven á casa para encargarte tu del *auto de fé*.

¡Te veo coronel!

Sentimos no poder disponer de más espacio para dedicarte, todo el que tu mereces, pues á pesar de que te avergonzamos nosotros, al «ofijín regal» y otras chingadas.

contrario, nos complaceríamos en ver tu cara de Serafín, en saludarte ¡vamos, que dispararás á la luz del sol!

Porque en la sombra, escondido imaldita la católica gracia que tiene!

En cuanto á lo que nos cuentas de las «Hojas Orcelitanas... sufriremos con paciencia las flaquezas de nuestro prójimo», aunque ese prójimo no lo sea.

Porque una cosa es ser prójimo y otra integrista.

Si tu te encuentras «arrepentido» de tus pecados y quieres largarle el mochuelo á tu compinche de las Hojas... ¡bien!

A la disposición de ustedes y... hasta «la otra»

No vayas á creer que porque hemos dicho «que sufriremos etc.» esto quiere decir que renunciamos si necesario se hace á sacar ciertos trapos «algo sucios»

Me parece que somos galantes contigo.

Y luego llamanos basiliscos.
¡Qué malo eres!

LA SEGUNDA CORRIDA

Toros de D. Juan M. Carreros.
Espadas: Gordito, Suarito y Lagartijo Chico.

En la plaza esta tarde hay menos público que ayer, cosa esperada por todo el mundo, después del mico que nos largó el de Siles.

(D. Ramón González); con sus bueyes.

Sin embargo, no veo la falta de gente nada más que en los tendidos de sol en que los espectadores están e locos sin sufrir aperturas.

En los palcos, como en la primera corrida, se ven fiadas repletas que realzan sus turales gracias con la clásica mantilla española. A las cuatro y media, en punto, el Teniente alcalde señor García, aparece en el palco presidencial y acto seguido hace la señal, saliendo el jinete encargado de llevar las llaves al portero del toril, cuyas funciones corren a cargo del simpático Paquillo Vidal.

Después de los saludos de Rúbrica, aparecen las cuadrillas a cuyo frente van «Gordito», Ligartijillo y Suárez. (aplausos)

Cambiados los trapos nuevos, por los viejos se da suelta al

Primerº.

Viste de luto riguroso y me parece menor de edad.

Con el primero que tropieza, es con el reserva que al querer poner una puya escurre el palo y ¡cataplún! inide el santo suelo.

Lagartijillo torea muy parado y escucha aplausos.

El torito se muestra voluntario y entre Charpa y Galones le hacen tres sangrías más; los matadores se lucen en quites.

Un peón es perseguido, pierde el estribo, cae, y Suárez y el Gordo le hacen un quite muy oportuno (aplausos).

Cambia la suerte y los chicos del Gordo, adornan el morrillo del morucho con cuatro pares de rehiletes, uno bueno de Utrilla.

Llega la hora suprema y Gordito de encarnado y plata, brinda ante D. Luis y acto seguido se va en busca del Carreros.

Empieza a pasar al toro con un si es no es... estirando el brazo y..

no haciendo nada; «Lagartijillo» y «Suárez» le ayudan.

La faena no es de las de un torero ni mucho menos.

Por fin se tira desde Abanilla, volviendo la cara y pincha sin consecuencias.

Vuelta al refajo, otro pinchazo y por fin al tercero, el toro, se aburre y Utrilla lo despina al primer golpe de puntilla.

El sobrino Segundo Tl. Alendiz

Negro, mejor mozo que el anterior.

Sale y los infantes arman tallo de capotes, que el pobre animal no se entiende.

El «Charpa», dá un salto mortal y «Suarito» se lleva el toro.

«Farfán» sufre otra caída; al quite «Lagartijillo».

«Galones» cae al descubierto y lo salva la Providencia y con dos puyazos más de «Farfán» y «Charpa», cambia el juego y los ayudantes de Suárez cubren el expediente con tres pares de palos.

«Suarito» de verde y oro pronuncia breves frases ante el presidente y después de tomar posesión de su cargo, retira á todo el mundo.

Valiente, para el toro, y tras una regular faena pincha en lo duro, resintiéndose de una mano que tiene lastimada.

Vuelve á agitar el percal varias veces, para otro en que el toro no hace nada por él, y luego otra pescucera y por fin deseabilla al primer intento; (palmas, sombreros y oreja).

Tercero

Trae el uniforme de los anteriores.

Los picadores mojan hasta cuatro veces y besan la arena tres.

«Suarito» hace un quite que lo termina arrodillándose en la cara del toro (palmas).

Se cumplen las formalidades en la segunda parte y «Lagartijillo

Chico» de café y oro saluda á don Luis y se va á buscar al toro, con mucho de allí.

La faena que hace es la de un torero, pone cátedra entre los bravos y olés del pueblo soberano.

Termina con una que se moja los dedos y el toro cae inotizado (ovación delirante, areja, regalo y un entusiasta le arroja los zapatos.)

Aun paseaba en triunfo el nene cuando aparece en el redondel,

Cuarto

Este viste túnica de capuchino y cumple en la suerte de varas recibiendo cuatro caricias de «Charpa» y «Galones» y dejando un pedazo para forrar cofres.

Los banderilleros le ponen en todos sitios dos pares de palos, y el «Gordito» «Por fin te veo...»

Como dicen en el coro acelerados repatriados.

Sale, pasa con un si es no es... y sale del paso con un alfilerazo en hueso y otro en obispado. **Quinto.**

De rigurosa etiqueta, sale del gabinete, saluda á Farfán que hace equilibrios en un potro y a continuación se cuela en el callejón despidiendo á la concurrencia.

Se presenta de nuevo en la arena y recibe nuevos homenajes de Farfán y Galones.

D. Luis deja pasarse la suerte y el toro se entretiene en hacer un grupo en la arena representando á Farfán y á Rocinante durmiendo la siesta.

Por fin suena la trompeta, cornetín, u lo que sea y salen los pajés de Suárez que le regalan al de Carreros cuatro pares de pendientes.

Suárez se va donde está presentando la corrida D. Vicente López Durana y, montera en mano, le saluda.

Se presenta luego ante el dueño

del redondel, y le hace un poco de aire con el abanico.

Se prepara con el estoque, se le arranca el enemigo, y sin querer, pincha en cualquier sitio y el toro dobla.

Sexto.

También está de luto.

Acude á los caballos y «Granadino» deja el limón dentro de la carne, vuelve por otro palo y lo rompe.

El toro persigue á un banderillero, este cae y el toro lo engancha por la chaquetilla, llevándole prendido un buen espacio de terreno; la cogida resulta aparatosa.

El chico sale ileso por milagro.

El presidente cambia la suerte y el público arma bronca, pero al ver que «Suarito» toma los palos la grita se volvió en aplausos.

Este pone un par bueno, sin que las condiciones del toro lo deje lucirse.

Y el «Confitero» cierra el tercio con otro par.

«Lagartijo-chico», tras una faena lucida y valiente larga al Carreros una estocada hasta los dátiles.

El toro cierra tristemente los ojos, suspira y vaé.

Las capitalistas se arrojan al ruado y sacan en hombros al torerito.

RESÚMEN

«Gordito», no lo he visto más que una vez... y ésta, ¡la verdad! no me ha gustado.

«Suarito», hoy ha vuelto por su negra honrilla y ha conseguido ganar de nuevo al público que le ha dado una oreja y le ha aplaudido bastante; Antonio ha quedado bien.

«Lagartijo-chico», no puedo decirle más, que esto: ¡Superior chiquillo! ¡Tú ganarás honra y dinero!

De los banderilleros... ¡qué se yo!

Picadores: «Galones» muy tra-

bajador, picó los seis toros y puso una puya que debió de aplaudirse; «Faifán» también merece mención.

La presidencia durmiéndose á veces, en lo demás bien.

Caballos, 8.

D. Liberato.

Nota.—Varias personas se preguntaban por qué en el presente año no ha ido la brigada de bomberos á la plaza como es costumbre y debe hacerse,

Y otra, en la enfermería no había más que el practicante D. Antonio Pérez; médico ninguno.

Garamba, caramba, caramba...

NOTICIAS

El sábado por la mañana fue conducido á la última morada el cadáver de la respetable señora madre política del Sr. Alcalde D. Francisco Román.

Al acto asistió una concurrencia numerosísima.

Durante los dos primeros días de feria ha sido visitada nuestra población por numerosos forasteros.

Los trenes especiales, han dado un magnífico resultado.

Los dueños de posadas y casas de comidas están satisfechos.

Antes de anoche y anodite, estuvo concorridísimo el real de la feria.

La banda del municipio ameniza las veladas.

La animación es extraordinaria,

El acreditado maestro sastre D. José Antonio Reig, participa á sus numerosos clientes que desde el dia primero de Septiembre traslada su taller á la casa número 18 de la calle de Alfonso XIII

El Sr. Marqués de Lacy, nos remite una atenta carta participándonos haber renunciado el cargo de presidente de la «Liga Católica».

Por tener exceso de original y haberla recibido ya tarde no la publicamos hoy.

Con el mayor gusto la daremos á conocer mañana a los lectores de «La Comarca».

En una visita hecha á la galería fotográfica instalada en la calle de S. Agustín número 16, por nuestros amigos don Guillermo Giménez, hemos podido admirar los trabajos verdaderamente artísticos que dichos señores hacen y que demuestran, que pueden competir con los mejores fotógrafos.

Felicitamos á los amigos Giménez y Correu por los progresos que cada día hacen en dicho arte.

EXPORTADORES—

En la calle de Alfonso 13, número 3 casa de D. Santiago Calvet, encontrarán en depósito, toda clase de sacos usados para embases en la cantidad y calidad que se desee á precios sumamente económicos.

Imprenta de Luis Zeron.

ACADEMIA PREPARATORIA DE ALICANTE

Para el ingreso en la carrera militar y en la Escuela central de Ingenieros industriales; y para las oposiciones á ingreso en el cuerpo de Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas, bajo la dirección de

D. Cándido Pérez Navajas,

capitán de Infantería, ex-profesor de la Academia de la misma arma y profesor que fué de preparación en la Academia de distrito y Colegio preparatorio militar de Granada, con la cooperación de ilustrados y competentes profesores.

ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

Abierta la matrícula todos los días. Las clases darán principio el dia primero de Septiembre.

Para más detalles, píñalese reglamento al Director.—3 zin-70-Vicent

